

**PENGARUH TAX MANAGEMENT TERHADAP PENGHEMATAN PAJAK  
PADA CV XXX  
(STUDI KASUS PADA KANTOR KONSULTAN PAJAK XYZ)**

*hh*



**LAPORAN MAGANG**

Diajukan untuk memenuhi sebagian syarat untuk memperoleh gelar  
Sarjana Akuntansi

Oleh:  
**Helena Permata**  
**6041901161**

**UNIVERSITAS KATOLIK PARAHYANGAN**  
**FAKULTAS EKONOMI**  
**PROGRAM SARJANA AKUNTANSI**  
Terakreditasi LAMEMBA dengan SK No. 522/DEA/A.5/AR.10/VII/2023  
**BANDUNG**  
**2023**

**THE EFFECTS OF TAX MANAGEMENT ON TAX SAVINGS AT  
CV. XXX  
(CASE STUDY AT TAX CONSULTANT OFFICE XYZ)**



**UNDERGRADUATE INTERNSHIP REPORT**

*Submitted to complete part of the requirements  
for Bachelor's Degree in Accounting*

**By  
Helena Permata  
6041901161**

**PARAHYANGAN CATHOLIC UNIVERSITY  
FACULTY OF ECONOMICS  
PROGRAM IN ACCOUNTING  
Accredited by LAMEMBA with Decree No.522/DEA/A.5/AR.10/VII/2023  
BANDUNG  
2023**

UNIVERSITAS KATOLIK PARAHYANGAN  
FAKULTAS EKONOMI  
PROGRAM SARJANA AKUNTANSI



PERSETUJUAN LAPORAN MAGANG

Pengaruh Tax Management Terhadap Penghematan Pajak  
Pada CV. XXX  
(Studi Kasus Pada Kantor Konsultan Pajak XYZ)

Oleh:

Helena Permata

6041901161

Bandung, Agustus 2023

Ketua Program Sarjana Akuntansi,

Felisia, SE., M. Ak.

Pembimbing Lapangan,



Putri Dewi Pramaniek

Dosen Pembimbing

Arthur Purboyo, Drs., MPAc

## PERNYATAAN

Saya yang bertanda-tangan di bawah ini,

Nama (*sesuai akte lahir*) : Helena Permata  
Tempat, tanggal lahir : Bandung, 02 Juli 2001  
NPM : 6041901161  
Program studi : Akuntansi  
Jenis Naskah : Laporan Magang

Menyatakan bahwa laporan magang dengan judul:

Pengaruh Tax Management Terhadap Penghematan Pajak Pada CV. XXX  
(Studi Kasus Pada Kantor Konsultan Pajak XYZ)

Yang telah diselesaikan dibawah bimbingan : Arthur Purboyo, Drs., MPAc.

Adalah benar-benar karya tulis saya sendiri;

1. Apa pun yang tertuang sebagai bagian atau seluruh isi karya tulis saya tersebut di atas dan merupakan karya orang lain (termasuk tapi tidak terbatas pada buku, makalah, surat kabar, internet, materi perkuliahan, karya tulis mahasiswa lain), telah dengan selayaknya saya kutip, sadur atau tafsir dan jelas telah saya ungkap dan tandai
2. Bahwa tindakan melanggar hak cipta dan yang disebut, plagiat (Plagiarism) merupakan pelanggaran akademik yang sanksinya dapat berupa peniadaan pengakuan atas karya ilmiah dan kehilangan hak keserjanaan.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan penuh kesadaran dan tanpa paksaan oleh pihak mana pun.

Pasal 25 Ayat (2) UU No.20 Tahun 2003: Lulusan perguruan tinggi yang karya ilmiahnya digunakan untuk memperoleh gelar akademik, profesi, atau vokasi terbukti merupakan jiplakan dicabut gelarnya.  
Pasal 70 Lulusan yang karya ilmiah yang digunakannya untuk mendapatkan gelar akademik, profesi, atau vokasi sebagaimana dimaksud dalam Pasal 25 Ayat (2) terbukti merupakan jiplakan dipidana dengan pidana penjara paling lama dua tahun dan/atau pidana denda paling banyak Rp. 200 juta.

Bandung,

Dinyatakan tanggal : 10 Agustus 2023

Pembuat pernyataan : Helena Permata



( Helena Permata )

## ABSTRAK

Pajak merupakan sumber penerimaan terbesar di Indonesia bahkan dilaporkan oleh kemenkeu bahwa pendapatan pajak pada tahun 2023 setara dengan 40,05% (kemenkeu 2023) sehingga pemerintah gencar untuk terus meningkatkan pendapatan pajak dengan berbagai cara. Namun dalam memandang pajak terdapat dua perspektif yang berbeda, *utopia macro* atau dari perspektif pemerintah pajak merupakan tulang punggung negara, sedangkan dilihat dari perspektif wajib pajak atau *financial micro* pajak dianggap suatu yang memberatkan karena wajib pajak merasa membagikan hasil kekayaan mereka sehingga wajib pajak terus mencari cara agar pembayaran pajak dapat dilakukan sehemat mungkin. Untuk mewujudkan penghematan pajak tersebut, wajib pajak melakukan manajemen perpajakan agar kewajiban sebagai wajib pajak tetap terpenuhi. Untuk itu laporan magang ini dibuat untuk mengetahui *tax management* yang dilakukan oleh perusahaan dan juga untuk mengetahui pengaruhnya terhadap penghematan pajak untuk melihat apakah penghematan pajak dapat tetap dilakukan tanpa melalaikan kewajiban sebagai wajib pajak.

Data dalam laporan ini menggunakan data salah satu klien Kantor Konsultan Pajak XYZ yaitu CV. XXX yang bergerak dalam bidang penjualan bahan tas kulit imitasi. Kantor Konsultan Pajak XYZ sendiri sudah berdiri sejak tahun 1967 dan masih beroperasi hingga saat ini, secara garis besar ada empat jasa yang ditawarkan yaitu jasa pendampingan administrasi perpajakan, jasa pendampingan kewajiban pajak bulanan, jasa pendampingan kewajiban pajak tahunan dan jasa perencanaan pajak.

Perencanaan pajak merupakan bagian dari manajemen pajak, menurut Santoso dan Rahayu manajemen pajak merupakan segala usaha yang dilakukan agar segala sesuatu yang berkaitan dengan pajak dapat dilakukan secara ekonomis, efektif dan efisien. Beberapa contoh manajemen pajak adalah pemilihan metode penghitungan PPh 21, pemilihan bentuk usaha, pemilihan metode penyusutan, pemaksimalan kredit pajak dan pemaksimalan *deductible expense*.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa CV. XXX melakukan *tax management* berupa penghitungan PPh 21 dengan metode *gross up*, pemilihan bentuk usaha sebagai badan dan pemaksimalan kredit pajak. Dengan *tax management* tersebut perusahaan telah berhasil melakukan penghematan pajak sehingga melalui hasil ini menjawab tujuan penelitian bahwa penghematan pajak tetap dapat dilakukan tanpa melalaikan kewajiban sebagai wajib pajak.

**Kata kunci : *tax management*, penghematan pajak**

## ABSTRACT

*Tax is the largest source of revenue in Indonesia even the Ministry of Finance reports that tax revenue in 2023 is equivalent to 40.05% (Ministry of Finance 2023) so the government is aggressively continuing to increase tax revenue in various ways. However, in looking at taxes, there are two different*

*perspectives, macro utopia or from the government's perspective, taxes are the backbone of the country, while from the perspective of the taxpayer or financial micro, taxes are considered burdensome because taxpayers feel they share their wealth so that taxpayers continue to look for ways so that tax payments can be made as economically as possible. To realize these tax savings, taxpayers carry out tax management so that their obligations as taxpayers are still fulfilled. For this reason, this internship report is made to find out the tax management carried out by the company and also to find out its effect on tax savings to see whether tax savings can still be made without neglecting obligations as a taxpayer.*

*The data in this report uses data from one of the clients of the XYZ Tax Consulting Office, namely CV. XXX which is engaged in the sale of imitation leather bag materials. The XYZ Tax Consultant Office itself has been established in 1967 and is still operating today. Broadly speaking, there are four services offered, namely tax administration assistance services, monthly tax liability assistance services, annual tax liability assistance services, and tax planning services.*

*Tax planning is part of tax management, according to Santoso and Rahayu tax management is all efforts made so that everything related to taxes can be done economically, effectively, and efficiently. Some examples of tax management are choosing the PPh 21 calculation method, choosing the form of business, choosing the depreciation method, maximizing tax credits, and maximizing deductible expenses.*

*The results of this study indicate that CV. XXX performs tax management in the form of calculating PPh 21 using the gross-up method, selecting the form of business as an entity, and maximizing tax credits. With this tax management, the company has succeeded in making tax savings so that through these results it answers the research objective that tax savings can still be made without neglecting obligations as a taxpayer.*

**Key Word : tax management, tax savings.**

## **KATA PENGANTAR**

Puji dan syukur saya panjatkan kepada Tuhan Yang Maha Esa dan Maha Penyayang karena atas kasih karunia dan berkat-Nya saya dapat menyelesaikan laporan magang dengan judul “PENGARUH *TAX MANAGEMENT* TERHADAP PENGHEMATAN PAJAK PADA CV. XXX (STUDI KASUS PADA KANTOR KONSULTAN PAJAK XYZ)” yang merupakan salah satu bentuk pemenuhan syarat dalam memperoleh gelar Sarjana Akuntansi di Fakultas Ekonomi Universitas Katolik Parahyangan. Mungkin ucapan terima kasih tidak akan pernah bisa mengembalikan perhatian, doa dan dukungan yang telah diberikan kepada penulis, tetapi perkenankan penulis untuk menyampaikan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada banyak pihak yang telah memberikan dukungan lahir dan batin selama masa kuliah dan proses pengerjaan laporan magang ini :

1. Orang tua, kakak dan seluruh keluarga yang tidak ada hentinya memberikan dukungan berupa doa maupun materi juga semangat dan motivasi selama perjuangan penulis di kampus ini hingga menyelesaikan proses pengerjaan laporan magang ini.
2. Bapak Arthur Purboyo Drs., M.PAc. selaku dosen pembimbing yang telah mencurahkan waktunya untuk memberikan arahan, perhatian dan memberikan inspirasi juga ktritik dan apresiasi dalam proses pengerjaan laporan magang ini.
3. Ibu Felisia, S.E., M.Ak., CMA., selaku Ketua Program Sarjana Akuntansi Universitas Katolik Parahyangan.
4. Seluruh dosen Fakultas Ekonomi Universitas Katolik Parahyangan yang telah mengajarkan dan memberikan ilmu yang sangat bermanfaat kepada penulis selama masa perkuliahan, serta seluruh staf administrasi dan seluruh pekarya yang ada di Universitas Katolik Parahyangan.
5. Ka Anne Septriyani dan Ka Putri Dewi Pramaniek selaku mentor penulis selama kegiatan magang berlangsung karena telah mencurahkan waktu, tenaga dan kesabarannya untuk mengajarkan penulis banyak ilmu terkait perpajakan dan dunia kerja.
6. Seluruh *staff accounting* selama kegiatan magang berlangsung karena telah mengajarkan penulis banyak ilmu dengan sabar dan telaten.

7. Rekan-rekan magang, Sharene Olivia dan Marcella Hoetama yang telah menjadi teman berkeluh kesah, terimakasih telah memberikan dukungan dan bantuan selama kegiatan magang berlangsung, juga telah menjadi teman makan siang, teman *gossip*, teman penghabisan gaji tetapi juga sumber semangat selama kegiatan magang berlangsung.
8. Luphita Puspitasari, selaku *supporter* utama, teman, sahabat juga sudah seperti keluarga bagi penulis selama masa kuliah dari semester satu sampai selesainya laporan magang ini. Rasa terima kasih dan takjub saya sampaikan karena masih mau menjadi pendengar untuk setiap cerita yang saya ulang-ulang, pendengar sepenggal lirik lagu yang tidak pernah selesai saya nyanyikan dan tetap saya ulangi, masih mau memberikan solusi untuk setiap masalah, telah menjadi teman berkeluh kesah tanpa mengadu nasib atas cerita hidupnya yang saya juga tau punya banyak cerita sedih dan berat. Terima kasih banyak sudah mencurahkan waktu, tenaga dan kesabaran untuk menjadi bagian di setiap musim dan proses saya berkembang dan bertumbuh di kampus ini dan membuat masa kuliah saya berwarna.
9. Steffi Febriani, selaku teman dan sahabat penulis selama proses kuliah dari semester satu sampai selesainya pengerjaan laporan magang ini. Terima kasih karena telah mendukung penulis setiap harinya terutama saat kuliah *online*, sudah menjadi teman berkeluh kesah. Terima kasih untuk setiap tenaga dan kesabarannya menghadapi penulis dan tidak pernah lelah memberikan penulis solusi, saran dan motivasi untuk setiap masalah. Terima kasih, karena sudah membuat masa kuliah ini menjadi lebih berwarna.
10. Seluruh teman-teman SMA penulis yang namanya tidak bisa disebutkan satu per satu, atas setiap dukungannya selama masa perkuliahan dari semester satu sampai selesainya pengerjaan laporan magang ini. Terima kasih atas banyak waktu yang dicurahkan untuk sekedar menghibur, bertukar pikiran bahkan sampai membantu setiap masalah yang ada. Semoga kita bertahan lama.
11. Crystal Yogidinata dan Angel Alisha Gulo selaku teman penulis terlebih pada semester-semester akhir, terima kasih atas semua waktu dan tenaga yang telah diluangkan untuk memberikan saran, motivasi bahkan lelucon yang membuat



saya terhibur dan menjadi teman bertukar pikiran. Juga selaku teman panik selama proses pengerjaan laporan magang ini sehingga saya merasa tidak sendiri.

12. Armitha Bestari dan Sharene Olivia selaku teman bimbingan yang tidak pernah lelah memberikan informasi terkini terkait laporan magang, teman panik juga menjadi penenang di setiap proses semester 8 penulis, teman berkeluh kesah di setiap proses pengerjaan laporan magang ini. Terima kasih atas waktu dan tenaganya.
13. Seluruh teman satu jurusan akuntansi lainnya yang tidak dapat disebutkan satu per satu karena telah membantu dan menghibur selama proses perkuliahan.
14. Terakhir yang tidak kalah penting, terima kasih sebanyak-banyaknya untuk diri ini yang telah mau melewati setiap proses demi proses, sudah mau belajar ikhlas untuk semua yang terjadi selama proses perkuliahan dan penyusunan laporan magang ini, terima kasih untuk mau belajar berdamai dengan segala kondisi, terima kasih sudah bertahan dan selalu berusaha. Aku, juga patut untuk dirayakan.

Penulis menyadari bahwa laporan magang ini masih jauh dari kata sempurna dan tidak luput dari kekurangan, sehingga kritik dan saran dari pembaca akan sangat bermanfaat bagi penulis. Besar harapan penulis, bahwa segala sesuatu yang tertuang dalam laporan magang ini dapat bermanfaat dan menambah wawasan bagi seluruh pihak yang membutuhkan.

Bandung, 19 Juli 2023

Penulis,



Helena Permata

## Daftar Isi

<b>ABSTRAK</b> .....	<b>i</b>
<b>ABSTRACT</b> .....	<b>ii</b>
<b>KATA PENGANTAR</b> .....	<b>iii</b>
<b>Daftar Tabel</b> .....	<b>viii</b>
<b>Daftar Gambar</b> .....	<b>ix</b>
<b>Daftar Lampiran</b> .....	<b>x</b>
<b>BAB I PENDAHULUAN</b> .....	<b>1</b>
1.1 Latar Belakang .....	1
1.2 Tujuan Penelitian .....	2
<b>BAB II PROFIL PERUSAHAAN dan LANDASAN TEORI</b> .....	<b>3</b>
2.1 Gambaran Umum Perusahaan .....	3
2.2 Aktivitas Bisnis Perusahaan.....	3
2.3 Struktur Organisasi.....	4
2.4 Landasan Teori .....	6
2.4.1 Pajak .....	6
2.4.2 Pengertian <i>Tax Management</i> .....	7
2.4.3 Motivasi <i>Tax Management</i> .....	8
2.4.4 Contoh <i>Tax Management</i> .....	9
2.5 Metodologi Penelitian .....	20
2.5.1 Teknik Sampling .....	21
2.5.2 Teknik Pengumpulan Data .....	21
2.5.3 Metode Analisis Data .....	21
<b>BAB III Aktivitas Magang dan Pembahasan</b> .....	<b>22</b>
3.1 Rincian Aktivitas Magang .....	22
3.1.1 Pelaporan SPT Masa.....	22
3.1.2 Pelaporan SPT Tahunan .....	23
3.1.3 Preparation Tax Planning .....	24
3.2 Hasil Pekerjaan .....	25
3.2.1 PPh 21 dengan Metode <i>Gross Up</i> Terhadap Penghematan Pajak .....	25
3.2.2 Pemilihan Bentuk Usaha Terhadap Penghematan Pajak .....	27
3.2.3 Pemilihan Metode Penyusutan Terhadap Penghematan Pajak .....	29
3.2.4 Pemaksimalan Kredit Pajak Terhadap Penghematan Pajak .....	38
3.3.5 Pemaksimalan <i>Deductible Expense</i> Terhadap Penghematan Pajak .....	39

3.3 Keterkaitan Magang dengan Keilmuan yang Didapat .....	42
3.3.1 Keterkaitan dengan Mata Kuliah Perpajakan 1 dan 2 .....	42
3.3.2 Keterkaitan dengan Mata Kuliah Manajemen Pajak .....	42
<b>BAB IV Kesimpulan dan Rekomendasi.....</b>	<b>43</b>
4.1 Kesimpulan .....	43
4.2 Rekomendasi .....	44
<b>Daftar Pustaka</b>	
<b>Lampiran</b>	
<b>Riwayat Hidup Penulis</b>	

## Daftar Tabel

Tabel 2. 1 Tabel Contoh Penghitungan Penyusutan dengan Metode Garis Lurus.....	14
Tabel 2. 2 Tabel Contoh Penghitungan Penyusutan dengan Metode Saldo Mennurun .....	14
Tabel 3. 1 Tabel Penghitungan Penyusutan dengan Metode Garis Lurus untuk sampel 1.....	34
Tabel 3. 2 Tabel Penghitungan Penyusutan dengan Metode Saldo Menurun untuk sampel 1 .....	35
Tabel 3. 3 Rincian Perhitungan Penyusutan dengan Metode Saldo Menurun Untuk Sampel 1.....	35
Tabel 3. 4 Tabel Penghitungan Penyusutan dengan Metode Garis Lurus untuk sampel 2.....	36
Tabel 3.5 Perhitungan Penyusutan dengan Metode Saldo Menurun untuk Sampel 2	36
Tabel 3.6 RincianPerhitungan Penyusutan dengan Metode Saldo Menurun untuk Sampel 2.....	37

## Daftar Gambar

Gambar 2. 1 Struktur Organisasi Perusahaan Kantor Konsultan Pajak XYZ.....	4
Gambar 2. 2 Rumus Gross Up .....	9
Gambar 2. 3 Tarif PPh 21 .....	10
Gambar 2. 4 Tarih Pasal 17.....	12
Gambar 2. 5 Masa Manfaat Aktiva Secara Fiskal .....	13
Gambar 3. 1 Daftar Gaji Pegawai di Atas PTKP.....	26
Gambar 3. 2 Penghitungan PPh 21 dengan Metode Net.....	26
Gambar 3. 3 Penghitungan PPh 21 dengan Metode Gross Up .....	27
Gambar 3. 4 Penghitungan PPh Badan .....	28
Gambar 3. 5 Penghitungan PPh OP .....	28
Gambar 3. 6 Daftar Harta Non bangunan CV. XXX.....	30
Gambar 3. 8 Rincian Peralatan 1.....	31
Gambar 3. 7 Rincian Peralatan 2.....	31
Gambar 3. 9 Rincian Peralatan 3.....	32
Gambar 3. 10 Rincian Peralatan 4.....	33
Gambar 3. 11 Perhitungan PPh Badan Tanpa Kredit Pajak.....	38
Gambar 3. 12 13 Perhitungan PPh Badan dengan Kredit Pajak .....	39
Gambar 3. 13 Daftar Beban yang dimiliki CV. XXX.....	40

## Daftar Lampiran

Lampiran 1 Keterbukaan Informasi .....	3
Lampiran 2 Refleksi Magang .....	4
Lampiran 3 Tarif dan Dasar Pengenaan PPh 22 .....	6
Lampiran 4 Tabel Jenis-jenis Harta Berwujud Bukan Bangunan Untuk Keperluan Penyusutan .....	9
Lampiran 5 Formulir SPT Tahunan OP 1770 .....	17
Lampiran 6 Formulir SPT Tahunan OP 1770S .....	26
Lampiran 7 Formulir SPT Tahunan OP 1770SS .....	29
Lampiran 8 Formulir SPT Tahunan Badan 1771 .....	30
Lampiran 9 Penghitungan PPh 21 untuk 25 Pegawai CV. XXX .....	35

# BAB I

## PENDAHULUAN

### 1.1 Latar Belakang

Mengacu pada RAPBN 2023 Pajak merupakan sumber penerimaan negara terbesar bahkan dilaporkan oleh kemenkeu bahwa pendapatan pajak pada tahun 2023 setara dengan 40,05% dari target Anggaran Pendapatan dan Belanja Negara (APBN) 2023 yaitu sebesar 688 triliun (kemenkeu 2023), melihat besarnya dampak penerimaan pajak tersebut pemerintah gencar untuk terus meningkatkan kepatuhan perpajakan dengan harapan semakin besarnya pendapatan perpajakan yang diterima negara. Namun, ada perbedaan perspektif antara pemerintah dan wajib pajak dalam melihat hal tersebut yaitu, perspektif *utopia macro* dan *financial micro*. Kedua perspektif ini menyajikan sudut pandang yang berbeda. *Utopia-macro* menyajikan sudut pandang dari sisi pemerintah yang melihat bahwa pajak adalah kewajiban warga negara untuk menyediakan pendanaan bagi keberlangsungan program pemerintahan dan pembangunan, atau singkatnya, warga negara dalam hal ini menjadi tulang punggung. Sementara itu, dari sudut pandang *financial-micro*, pajak dilihat sebagai sesuatu yang memberatkan, karena warga negara/wajib pajak harus membagikan kekayaan yang ia punya dengan pemerintah. Ini akan menyebabkan kekayaan yang wajib pajak miliki berkurang. Perspektif *financial-micro* telah memberikan suatu penjelasan bahwa pajak merupakan sesuatu yang kurang disukai oleh wajib pajak dan sebisa mungkin wajib pajak akan berusaha untuk berbagi sumber daya yang ia punya sehemat mungkin.

Dalam rangka melakukan penghematan pajak, wajib pajak melakukan manajemen pajak. Manajemen pajak ini meliputi perencanaan perpajakan, pelaksanaan kewajiban perpajakan dan pengendalian pajak. Selama masa perencanaan pajak, hal yang dapat dilakukan oleh wajib pajak adalah mencari tahu peraturan perpajakan dan aspek mana saja yang dapat dimanfaatkan untuk mengefisienkan pajak. Aspek-aspek tersebut kemudian dapat dituangkan atau dimanfaatkan selama masa pelaksanaan kewajiban perpajakan. Agar tujuan penghematan pajak ini dapat tercapai, maka dalam pelaksanaan kewajiban pajak terdapat hal yang perlu diperhatikan dan diimplementasikan oleh wajib pajak, yakni pemahaman aturan pajak dengan benar sehingga tidak ada kesalahan jumlah dan penghitungan dalam membayar

dan menyetorkan pajak, selain itu juga dengan pemahaman peraturan perpajakan yang baik wajib pajak dapat mencari dan memanfaatkan *loophole* atau *gray area* yang ada sehingga dalam implementasinya penghematan pajak tetap tercapai bersamaan dengan kewajiban perpajakan.

Melihat adanya perbedaan cara pandang tersebut, penulis tertarik untuk mengetahui bagaimana implementasi manajemen pajak pada suatu perusahaan juga bagaimana pengaruhnya terhadap penghematan pajak. Untuk itu, peneliti menggunakan data yang didapat dari CV.XXX untuk melihat implementasi manajemen pajak dan pengaruhnya terhadap penghematan pajak.

## **1.2 Tujuan Penelitian**

Berdasarkan latar belakang di atas maka tujuan dilakukannya penelitian ini adalah sebagai berikut :

1. Menyampaikan rincian aktivitas magang sebagai *accounting staff* di Kantor Konsultan Pajak XYZ
2. Menyampaikan penerapan *tax management* pada CV. XXX sebagai salah satu klien dari Kantor Konsultan Pajak XYZ dan pengaruhnya terhadap penghematan pajak
3. Mengetahui kaitan kegiatan magang di Konsultan Pajak XYZ dengan keilmuan yang di dapatkan